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Niederschrift 
zur Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Hetlingen 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 19.05.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 22:02 Uhr 

 Ort, Raum: Sporthalle Hetlingen, Hauptstraße 63 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Michael Rahn-
Wolff FW 

   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Ines Bitow FW    
Herr Thomas Crefeld FW    
Herr Ralf Hübner FW    
Herr Julius Körner CDU    
Herr Jörg May CDU    

Außerdem anwesend 
Herr Jens Körner CDU    
Herr Markus Kretschmer    
Frau Renate Springer-König FW    
Herr Alexandré Thomßen CDU    

Protokollführer/-in 
Herr Stephan Tronnier    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Benjamin Lodemann FW    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 06.05.2021 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Finanzausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 21 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
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Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
Die Tagesordnungspunkte 5, 8 und 10.1 werden abgesetzt. 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  
 
5  Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
  

Tagesordnung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Antrag der CDU-Fraktion Hetlingen; hier: Errichtung einer Hundeauslaufwiese 
Vorlage: 0433/2021/HET/BV 

  

 5.  Antrag der CDU- Fraktion Hetlingen; hier: Papier-/Glascontainer -abgesetzt- 
Vorlage: 0434/2021/HET/BV 

  

 6.  Antrag der CDU-Fraktion Hetlingen; hier: Erneuerbare Energiegewinnung in Verbindung 
mit gemeindlicher und öffentlicher Ladeinfrastruktur (für E-Mobilität) 
Vorlage: 0440/2021/HET/BV 

  

 7.  Bau einer nachhaltigen und geförderten LED-Flutlichtanlage im Hetlinger Deichstadion 
Vorlage: 0436/2021/HET/BV 

  

 8.  Reparatur und Versetzung des Basketballkorbes am Sportplatz (alternativ: Neuanschaf-
fung) -abgesetzt- 

  

 9.  Betreuungsklasse 

  

 9.1.  Kostenkalkulation und Betreuungsgebühren 

  

 9.2.  Betreuungsklasse - Satzung 
Vorlage: 0443/2021/HET/BV 

  

 10.  Finanzierungsvereinbarungen mit den Trägern der Kindertagesstätten 

  
 

10.1.  
DRK-Kita -abgesetzt- 

  
 

10.2.  
Naturkita - Finanzierungsvertrag 
Vorlage: 0442/2021/HET/BV 
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 11.  Rettung der alten Weidenallee; hier: aktueller Sachstand 

  

 12.  Winterdienst; hier: aktueller Sachstand 

  

 13.  Gemeindebus 

  
 

13.1.  
Sachstand Neubeschaffung 

  
 

13.2.  
Kostenabrechnung 

  

 14.  Antrag der Freien Wahlgemeinschaft Hetlingen; hier: Verkauf des letzten Mischgebiets-
grundstücks in der Klaus-Groth-Str. 22 
Vorlage: 0445/2021/HET/BV 

  

 15.  Antrag der Freien Wahlgemeinschaft Hetlingen; hier: Spenden über Zahlungsdienstleister 
an die Gemeinde Hetlingen 
Vorlage: 0446/2021/HET/BV 

  

 16.  Eingliederung des Amtes Haseldorf; hier: Vereinbarung über den Ausgleich finanzieller 
Interessen 
Vorlage: 0432/2021/HET/BV 

  

 17.  Entwicklung der wesentlichen Steuererträge und Umlageaufwendungen der Gemeinde 
Vorlage: 0437/2021/HET/en 

  

 18.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2020 
Vorlage: 0438/2021/HET/BV 

  

 19.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2021 
Vorlage: 0439/2021/HET/BV 

  

 20.  Verschiedenes 

  

 22.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

Protokoll: 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Herr Körner eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesen-
den.  
 

  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Einwohnerinnen und Einwohner sind nicht anwesend.  
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zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
Einwendungen gegen die Niederschrift werden bis zum Ende der Sitzung 
nicht erhoben. Sie gilt somit als genehmigt.  
 

  
  
zu 4 Antrag der CDU-Fraktion Hetlingen; hier: Errichtung einer Hundeaus-

laufwiese 
Vorlage: 0433/2021/HET/BV 

  
Nach kurzer Diskussion einigt man sich darauf, zunächst nur eine geeigne-
te Fläche für eine Hundewiese zu suchen. Die weiteren Fragestellungen 
sollen geklärt werden, wenn das Amt Flächen vorgeschlagen hat.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Hetlingen wolle beschließen, dass das Amt be-
auftragt wird, Flächen zu finden, die grundsätzlich für eine Hundeauslauf-
wiese geeignet wären. 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 1  Enthaltung: 0   
  
zu 5 Antrag der CDU- Fraktion Hetlingen; hier: Papier-/Glascontainer -

abgesetzt- 
Vorlage: 0434/2021/HET/BV 

  
 

  
zu 6 Antrag der CDU-Fraktion Hetlingen; hier: Erneuerbare Energiegewin-

nung in Verbindung mit gemeindlicher und öffentlicher Ladeinfra-
struktur (für E-Mobilität) 
Vorlage: 0440/2021/HET/BV 

  
Der Ausschussvorsitzende trägt den Beschluss aus dem Bau- und Wege-
ausschuss vor. Es entsteht ein Austausch zur Leistung der Photovoltaikan-
lage und zur Kapazität des Speichers. Die aktuelle überschlägige Schät-
zung für eine wirtschaftliche Lösung geht von einer Anlage mit 15 - 20 kW 
und einem Stromspeicher mit 8 - 10 kWh aus. Auf eine Versorgung der 
Flutlichtanlage müsse man gegebenenfalls verzichten. Die Kosten werden 
voraussichtlich leicht über dem Ansatz in Höhe von 30.000 € liegen. Eine 
Anpassung würde zu einem späteren Zeitpunkt stattfinden.  
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung eine Solaranlage 
mit einem Solarspeicher für den Eigenbedarf der Feuerwache anzuschaf-
fen. Die Solaranlage soll so dimensioniert werden, dass sowohl der 
Strombedarf der Feuerwache als auch ein E-Fahrzeug über eine Wall-Box 
direkt mit Solarstrom versorgt werden kann, wobei sicherzustellen ist,  
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dass der Solarstrom ausschließlich über den Wechselrichter direkt an die 
Wall-Box fließt und nicht dem Solarspeicher entnommen wird.  
Die Leistungsaufnahme der LED-Flutlichtanlage des Kunstrasenplatzes ist 
zu ermitteln und soll in die Planungen einbezogen werden. 
Die Verwaltung wird wegen der Komplexität dieses Themas gebeten, das 
Leistungsverzeichnis vorab mit den Mitgliedern des BA abzustimmen. 
Auf öffentliche Ladevorrichtungen wird verzichtet. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 7 Bau einer nachhaltigen und geförderten LED-Flutlichtanlage im Het-

linger Deichstadion 
Vorlage: 0436/2021/HET/BV 

  
Der Finanzausschuss möchte den notwendigen Beschluss fassen. Um 
eine bedingungslose Zustimmung auszuschließen, einigt man sich auf den 
nachfolgenden Beschlussvorschlag.  
 
Nachträglicher Hinweis der Verwaltung: 
Die Stromkosten hatte die Klimaschutzbeauftragte bereits wie folgt ermit-
telt: 
 

 Verbrauch 
 

Kosten 

2012 4.051 kWh 1.043,09 € 

2013 4.039 kWh 986,41 € 

2014 9.085 kWh 2.550,63 € 

2015 2.001 kWh 520,36 € 

2016 9.256 kWh 2.338,86 € 

2017 5.708 kWh 1.567,70 € 

2018 7.735 kWh 2.015,98 € 

2019 1.318 kWh 469,13 € 

 
 

 Beschluss: 
Die Gemeinde ist grundsätzlich bereit, die Co-Finanzierung für die Sanie-
rung der Flutlichtanlage des HMTV zu übernehmen. Eine endgültige Ent-
scheidung ist abhängig von der Höhe des Anteils der Gemeinde und wird 
im Haushaltsplan getroffen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0  

 
 
  

  
zu 8 Reparatur und Versetzung des Basketballkorbes am Sportplatz (al-



- 6 - 

 

ternativ: Neuanschaffung) -abgesetzt- 
  

 
  
zu 9 Betreuungsklasse 
  
zu 9.1 Kostenkalkulation und Betreuungsgebühren 
  

Frau Springer-König erläutert die Gebührenkalkulation. Sie teilt außerdem 
mit, dass der Vorstand des Vereins eine monatliche Gebühr in Höhe von 
maximal 115 € für angemessen hält. Ansonsten bestünde die Gefahr, dass 
das Angebot nicht ausreichend in Anspruch genommen wird. Die Kosten-
steigerung gegenüber dem bisherigen Angebot sei für die Eltern verständ-
lich. Wichtig ist den Eltern vor allem eine große Flexibilität in der Betreu-
ung.  
 
Herr Hübner erkundigt sich nach Sozialstaffelregelungen und einem gerin-
geren Gebührensatz für weitere Kinder aus einer Familie. Herr Körner 
weist auf die Möglichkeit der Beschlussfassung im Einzelfall hin und bean-
tragt eine Verweisung in die Fraktionen. Die CDU-Fraktion möchte sich mit 
den kurzfristig vorgelegten Kosten-/Gebührenvorschlägen und deren Kal-
kulation erst noch einmal intensiver befassen, um für die Eltern und die 
Gemeinde eine angemessene und verträgliche Festlegung von Gebühren-
höhen inkl. Geschwisterermäßigungen und Sozialstaffeln empfehlen bzw. 
mittragen zu können.  
 
Herr Hübner bittet darum, dass zur Gemeindevertretung auch die Höhe 
der aktuellen Gebühr mitgeteilt wird. Die Betreuung sei eine wichtige Auf-
gabe der Gemeinde. Ab 2025 würde durch Änderungen der Rahmenbe-
dingungen auch eine Unterdeckung nicht mehr von der Gemeinde getra-
gen. Der Finanzausschuss möge deshalb beschließen, dass eine grund-
sätzliche Bereitschaft besteht, Mittel für eine Unterdeckung in den Haus-
halt einzustellen. Der genaue Betrag wird sich aus der finalen Gebühren-
kalkulation ergeben. 
 
Nach weiteren Diskussionen wird die Sitzung um 20:22 Uhr unterbrochen. 
 
Die Sitzung wird um 20:26 Uhr fortgesetzt. 
 
Der Antrag der FW wird zurückgezogen.  
 
 

zu 9.2 Betreuungsklasse - Satzung 
Vorlage: 0443/2021/HET/BV 

  
Es ergeht die Bitte, dass die Arbeitsgruppe den Satzungsentwurf in den 
unstrittigen Punkten beschlussreif überarbeitet, so dass in der Gemeinde-
vertretung nur noch die offenen Punkte (insb.  Festsetzung der Gebühren) 
eingepflegt werden müssen.  
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zu 10 Finanzierungsvereinbarungen mit den Trägern der Kindertagesstät-
ten 
 

zu 10.1 DRK-Kita -abgesetzt- 
  

 
zu 10.2 Naturkita - Finanzierungsvertrag 

Vorlage: 0442/2021/HET/BV 
  

Auf die Frage, ob der Vertrag auch juristisch geprüft wurde, antwortet Herr 
Rahn-Wolff. Die Sachbearbeitung hat spezielle Schulungen zur Thematik 
besucht.  
 
Herr Hübner erläutert das Verfahren zur Förderung. Momentan besteht die 
Gefahr, dass man mit der Grundstückserschließung eine Gesamtinvestiti-
on in Höhe von 100.000 € überschreitet. Dadurch müsste man ein noch 
komplexeres Verfahren durchführen. Es gibt Bestrebungen, die Investiti-
onssumme durch Eigenleistungen niedriger zu halten.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Schul- und Sozialausschuss / Der Finanzausschuss empfiehlt / Die 
Gemeindevertretung beschließt, dem vorliegenden Finanzierungsvertrag 
zwischen dem Hetlinger Naturkinder e.V. und der Gemeinde Hetlingen 
zuzustimmen.   
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   

 
  
zu 11 Rettung der alten Weidenallee; hier: aktueller Sachstand 
  

Herr Rahn-Wolff erläutert den aktuellen Sachstand. Ob durch den Erwerb 
eine Wegeunterhaltungspflicht entstehen könnte, wurde von der Amtsver-
waltung geprüft. Solange man die Fläche nicht durch Widmung zu einer 
öffentlichen Straße macht, bestünde keine Unterhaltungsverpflichtung. Der 
Grundstückswert wurde mit ca. 2.000 € festgestellt. Der Bürgermeister 
kann sich vorstellen, dass die Gemeinde das Grundstück vom Land er-
wirbt. Der Nutzer des umliegenden Weidelandes hätte jedoch kein Interes-
se, dieses Grundstück von der Gemeinde Hetlingen zu pachten.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass der Bürgermeister in 
Kaufvertragsverhandlungen über das Grundstück mit der alten Weiden-
allee eintreten soll.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
zu 12 Winterdienst; hier: aktueller Sachstand 
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Herr Rahn-Wolff erklärt, dass die Amtsverwaltung den Auftrag hat, Ange-
bote für den nächsten Winter einzuholen. Bei einer Preisumfrage vor etwa 
2 Jahren hat der aktuelle Auftragnehmer mit einem deutlichen Abstand 
den niedrigsten Preis angeboten.  
 

  
zu 13 Gemeindebus 
  
zu 13.1 Sachstand Neubeschaffung 
  

Nach kurzer Diskussion über die Anforderungen an einen neuen Gemein-
debus einigt man sich darauf, dass die Ansprüche an das Fahrzeug inter-
fraktionell bearbeitet werden sollen. Die FW benennt Herrn Crefeld. Die 
CDU wird kurzfristig ebenfalls eine Person benennen.  
 
Herr May erinnert an einen Beschluss. Die Verwaltung sollte prüfen, ob 
auch Leasingangebote in Anspruch genommen werden können. Er bittet 
um Bearbeitung. Dabei müsste auch geprüft werden, wie beim Leasing mit 
der Förderung verfahren wird.  
 

  
zu 13.2 Kostenabrechnung 
  

Es steht die Frage im Raum, wie die Treibstoffkosten finanziert werden. 
Teilweise wird das Fahrzeug mit einer Tankkarte der Gemeinde betankt. 
Andere Nutzer betanken das Fahrzeug auf eigene Kosten.  
 
Herr Crefeld bittet um eine Aufstellung der Treibstoffkosten der letzten 
Jahre. 
 
Nachträglicher Hinweis der Verwaltung: 
 

Jahr Treibstoffkosten 

2017 763,79 € 

2018 750,32 € 

2019 1.006,61 € 

2020 336,80 € 

 
Herr Rahn-Wolff möchte geklärt wissen, wie andere Gemeinden mit den 
Treibstoffkosten der Gemeindebusse umgehen. Man könnte von den Nut-
zern verlangen, dass das Fahrzeug vollgetankt abgestellt wird. 
 
Nachträglicher Hinweis der Verwaltung: 
In Haseldorf werden die Kosten von der Gemeinde getragen. In Holm gibt 
es eine Vereinbarung mit dem örtlichen Verein. Die Kosten werden zur 
Hälfte von der Gemeinde getragen. Satzungen oder Benutzungsordnun-
gen gibt es bei den Gemeinden des Amtes nicht.  
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zu 14 Antrag der Freien Wahlgemeinschaft Hetlingen; hier: Verkauf des 
letzten Mischgebietsgrundstücks in der Klaus-Groth-Str. 22 
Vorlage: 0445/2021/HET/BV 

  
Herr Hübner stellt den Antrag der FW vor. Herr May spricht sich gegen 
einen Verkauf aus. Zunächst solle man abwarten, bis das Dorfentwick-
lungskonzept fertig ist. Möglicherweise braucht die Gemeinde das Grund-
stück selbst.  
 
Frau Springer-König und Frau Bitow drücken ihr Unverständnis dafür aus, 
dass die CDU ein Gewerbegrundstück in einem Gebiet nicht verkaufen 
will, welches hauptsächlich von dieser Fraktion vorangetrieben wurde. 
 
Herr Thomßen erklärt, dass die CDU Verkäufe nicht blockieren will. Man 
will nur abwarten, bis der eigene Bedarf geklärt ist. Wenn sich aus dem 
Dorfentwicklungskonzept ein Flächenbedarf ergibt, müsste man Alternativ-
flächen suchen. Jens Körner fügt hinzu, dass die Nachfragesituation auch 
einen späteren Verkauf zulässt.  
 
Herr Hübner bekräftigt seinen Antrag. Das Baugebiet sollte möglichst zeit-
nah abgeschlossen werden. Aktuell bestehen noch drei Baulücken. 
 
Herr Crefeld schlägt vor, zunächst den Termin der Lenkungsgruppe für 
das Dorfentwicklungskonzept am 10. Juni abzuwarten. Möglicherweise 
gibt es dann nähere Informationen, ob für die Gemeinde eine Fläche benö-
tigt wird.  
 
Herr Körner bekräftigt die Position seiner Fraktion. Vor Abschluss des 
Dorfentwicklungskonzepts ist ein Verkauf nicht vorstellbar.  
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt/ Die Gemeindevertretung beschließt, das 
letzte freie Mischgebietsgrundstück in der Klaus-Groth-Straße 22 zu ver-
kaufen, damit sich dort ein Unternehmen ansiedeln kann, das Baugebiet 
möglichst bald komplettiert wird und die Erträge in den Haushalt fließen 
können. 
 

 mehrheitlich abgelehnt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 1  Nein: 2  Enthaltung: 2  Befangen: 0   

 
  
zu 15 Antrag der Freien Wahlgemeinschaft Hetlingen; hier: Spenden über 

Zahlungsdienstleister an die Gemeinde Hetlingen 
Vorlage: 0446/2021/HET/BV 

  
Herr Hübner stellt den Antrag vor.  
 
Herr Körner erläutert, dass es bei der CDU Bedenken zur rechtlichen Situ-
ation gibt. Möglicherweise ist die Gemeinde nicht berechtigt in dieser Form 
Spenden anzunehmen oder man müsste über die Einzelspenden in der 
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Gemeindevertretung Beschluss fassen. Grundsätzlich würden die Naher-
holungssuchenden erwarten, dass die Standortgemeinde für eine ange-
messene Müllentsorgung sorgt. Deshalb bestehen Zweifel, ob sich diese 
Vorgehensweise auszahlen kann. Der Antrag soll dahingehend erweitert 
werden, dass auch die Schilder kostenneutral aufgestellt werden.  
 

 Beschluss: 
Die Amtsverwaltung wird beauftragt 
- Einen Zahlungsdienstleister zu finden, der „Spenden“ - möglichst kosten-
frei bzw. möglichst günstig - an die Gemeinde Hetlingen weiterleitet 
- An der Hetlinger Schanze kostenneutral Schilder mit einem QR-Code 
aufzustellen, über die eine Spende an die Gemeinde Hetlingen erfolgen 
kann. (QR-Code mit dem Handy scannen, Betrag eingeben, ggf. einen 
Betrag vorgeben und absenden) 
- Rechtlich zu prüfen, ob in dieser Form Spenden angenommen werden 
können und inwiefern die Spenden zustimmungsbedürftig durch die ge-
meindlichen Gremien sind 
 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 1  Befangen: 0   
  
zu 16 Eingliederung des Amtes Haseldorf; hier: Vereinbarung über den 

Ausgleich finanzieller Interessen 
Vorlage: 0432/2021/HET/BV 

  
Herr Hübner bittet um Prüfung, ob diese Angelegenheit über den Kommu-
nalen Schadensausgleich abzuwickeln ist. Hier wurde ein Fehler gemacht.  
 
Nachträglicher Hinweis der Verwaltung: 
Für Schäden, die durch vorsätzliches oder fahrlässiges Verhalten von Be-
schäftigten verursacht werden, besteht eine Vermögenseigenschadenver-
sicherung. Um diese in Anspruch zu nehmen, mangelt es an einem Scha-
den. Die Auszahlungen waren rechtmäßig. Vielmehr hatte die Gemeinde 
Hetlingen einen Vorteil dadurch, dass diese Mittel erst jetzt gebunden wer-
den sollen und nicht schon im Jahr 2016.  
 

 Beschluss: 
Die Amtsverwaltung möge überprüfen, ob für die Angelegenheit ein Versi-
cherungsschutz besteht.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
 
 
 
 

 

  
zu 17 Entwicklung der wesentlichen Steuererträge und Umlageaufwendun-
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gen der Gemeinde 
Vorlage: 0437/2021/HET/en 

  
Herr Körner berichtet von der Senkung der Kreisumlage, die am gleichen 
Abend vom Kreis beschlossen wurde.  
 
Herr Hübner erkundigt sich nach Ausgleichsmaßnahmen, die das Land für 
Aufwendungen im Zusammenhang mit COVID-19 versprochen hat. 
 
Nachträglicher Hinweis der Verwaltung: 
Für Aufwendungen und Ertragsausfälle im Bereich Kindertagesstätten und 
Schulen werden Ausgleiche durch das Land gezahlt.  
 
 

  
zu 18 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2020 

Vorlage: 0438/2021/HET/BV 
  

 
 Beschlussvorschlag: 

Die gemäß der Beschlussvorlage beigefügten Zusammenstellung der im 
Haushaltsjahr 2020 geleisteten über- und außerplanmäßigen Aufwendun-
gen und Auszahlungen der Gemeinde Hetlingen werden zur Kenntnis ge-
nommen. Der Finanzausschuss empfiehlt/Die Gemeindevertretung be-
schließt, die genehmigungspflichtigen Haushaltsüberschreitungen zu ge-
nehmigen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 19 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2021 

Vorlage: 0439/2021/HET/BV 
  

Für den Zaun am Spielplatz Bredenstücken wurden Mittel im Haushalt ein-
geplant. Die Auszahlung wird umgebucht. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Die gemäß der Beschlussvorlage beigefügten Zusammenstellung der im 
Haushaltsjahr 2021 geleisteten über- und außerplanmäßigen Aufwendun-
gen und Auszahlungen der Gemeinde Hetlingen werden zur Kenntnis ge-
nommen. Der Finanzausschuss empfiehlt/Die Gemeindevertretung be-
schließt, die genehmigungspflichtigen Haushaltsüberschreitungen zu ge-
nehmigen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 20 Verschiedenes 
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Auf Wunsch von Herrn May erklärt Herr Rahn-Wolff, dass ein gewünschtes 
Berichtssystem zum Stand der Durchführung von Beschlüssen mit einer 
neuen Sitzungsdienstsoftware eingeführt wird. Ein Zeitrahmen kann aktuell 
nicht genannt werden.  
 
Es entsteht eine kurze Diskussion zu einem defekten Basketballkorb. Es 
soll vorerst eine provisorische Reparatur geben. 
 
Herr Körner erkundigt sich nach einer möglichen Forderung des AZV im 
Zusammenhang mit der Übertragung eines Kanalnetzes. Einen neuen 
Sachstand gibt es nicht. Eine Forderung wurde bisher nicht Geltend ge-
macht.  
 

  
zu 22 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Es wurden keine Beschlüsse in nichtöffentlicher Sitzung gefasst.  
 

  
 
 

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 19.01.2022 

 

 
   

gez. Julius Körner 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

gez. Stephan Tronnier 
Protokollführer 
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